

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3433

Suscripción

En la isla al mes pias. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 30 de Julio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

PIANOS DE ALQUILER

Reparaciones y cambios

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencia: M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

se pasará de ahí, pues la guerra me parece cosa imposible o, al menos, inútil, y, mejor aún, contraproducente entre Alemania y los Estados Unidos. Tal vez en el fondo aquella quisiera la guerra, porque los Estados Unidos tendrían que movilizar toda su flota y preparar un ejército, acaparando desde aquel momento toda la producción de las fábricas de material de guerra, con lo que los aliados enemigos de Alemania se verían privados de dicho material. En cambio, con la mera ruptura de las relaciones diplomáticas los Estados Unidos se apoderarían de toda la rica flota germánica detenida en los puertos de la Unión, fomentaría la producción del material de guerra para los aliados y prohibirían en absoluto la exportación de toda clase de materias para Alemania y aún para los países neutrales que se sospechara pudieran expedirlas a los Imperios centrales. Lo último parece, lógicamente, lo más probable y lo que más puede perjudicar a Alemania.

E. Diaz-Retg.

(De «E. Diluvio»)

Agencia General de Negocios

Jurídico-Administrativa-Comerciales

ANGEL, 7.—MAHÓN

—SUBASTA—

El día 1.º de Agosto próximo y a las 10 de su mañana, se venderá en pública subasta, a voluntad de su dueño, y siempre que la postura que se ofrezca sea de su agrado o del de la persona que lo represente, la casa calle del Doctor Orfila números 57 y 59 (Estanco).

Todos los días de 8 a 12 estarán de manifiesto en esta Agencia los títulos de propiedad de la casa referida.

Quedan facultadas para visitar dicha casa las personas que tengan interés de asistir a la subasta.

Desmintiendo a los alemanes

Comunicado oficial

«Los comunicados alemanes siguen presentando la situación en el frente occidental en una forma poco conforme con la realidad.

Se ha convertido en costumbre en los alemanes el multiplicar la cifra de los prisioneros, aumentando también proporcionalmente el número de los heridos, muertos y desaparecidos franceses.

Así, por ejemplo, en los recientes y violentos ataques del ejército del Kronprinz en Argona, los alemanes pretenden que hicieron 7.000 prisioneros.

Esta cifra excede del total de las pérdidas francesas, entre muertos, heridos y desaparecidos, durante el mes por las tropas que operan en dicha región.

En proporción con los grandes efectivos empeñados en la lucha, estas pérdidas, entre las cuales se cuenta gran número de heridos leves, que pueden regresar al frente, representan un término medio normal muy inferior a la cifra de las pérdidas alemanas, dado el sistema de atacar en grandes masas que sigue empleando el enemigo.

Recientemente los alemanes lograron, mediante un nuevo esfuerzo, apoderarse de una pequeña fortificación en el Oeste del bosque del Argona, que formaba un saliente delante de las líneas francesas.

La cifra de los prisioneros franceses fué 370; esta cifra es falsa: corresponde al de bajas de los franceses en ese encuentro.

Será fácil en los comunicados franceses dar una réplica, atribuyéndose la captura de análogo modo a los prisioneros hechos en el éxito de los franceses en la región de Bagatelle.

Véase el comunicado francés del 23 de Julio.

También acostumbran los comunicados alemanes, cuando son rechazados sus ataques, a atribuir el fracaso a los franceses, diciendo que son éstos y no ellos los que atacaron.

En muchas ocasiones los alemanes han inventado ataques franceses que no se han verificado.

También han pretendido en los últimos tiempos cambiar la importancia de los éxitos de los aviones franceses, atribuyendo superioridad a su aviación sobre la francesa.

A este propósito citan bien acciones imaginarias, bien combates con unidades sueltas, en los cuales uno o dos aviones caen en diferentes partes.

No es ésta la forma de responder eficazmente a los bombardeos regulares precisos y sistemáticos de las escuadras aéreas francesas que operan con brillantez contra las posiciones enemigas, las estaciones de Colmar, Conflans, Truy y Chalerauge y las posiciones de Vigneulle, Norte de Argona, etc., por no citar más que operaciones recientes.

En cuanto a la situación general derivada de los últimos combates, es ésta: los alemanes no han cesado en la región del Artois de bombardear las posiciones que perdieron, ni de atacar especialmente las trincheras francesas delante de Souchez, siendo completamente rechazados, sin lograr ninguna ventaja.

En Argona, los esfuerzos persistentes ejecutados por el ejército del Kronprinz para romper nuestras líneas, han revestido un carácter serio, siendo el descalabro grande.

Algunos éxitos de los alemanes en esta región no son comparables con las pérdidas sufridas.

En los altos del Mosa los fracasos de los ataques alemanes fueron completos, señalándose pérdidas considerables por su parte.

En Alsacia, en el Norte de Munster, los alemanes han perdido posiciones importantes, sobre todo en la montaña de Linge.

Cinco regimientos bávaros que intervinieron en este combate se hicieron diezmar, y sus violentos y numerosos contraataques quedaron sin resultado.

En fin, desde el comienzo de la guerra, los alemanes han acostumbrado, para vengar sus fracasos, a bombardear, sin razones tácticas, los monumentos históricos y los núcleos de las poblaciones civiles.

Frecuentemente repitieron sus bombardeos crueles e inútiles sobre Arras, Soissons, Reims y Pont-a-Mousson, por no citar más que los principales, y que son la mejor prueba de los fracasos completos de sus operaciones en todo el conjunto del frente.

Italia y Austria

La meseta de Carso

Marsella, 23.—Un redactor del «Petit Marseillais», León Boudouresque, que sigue como corresponsal de guerra las operaciones italianas, envía datos muy interesantes de las características de la meseta de Carso y de su organización defensiva.

Inmediatamente más allá del Isonzo, el terreno, dice, se eleva en ondulaciones lentas.

Después de ellas una muralla altísima cierra el horizonte. Es negra y abrupta, imponente y fantástica. Se trata del contrafuerte del Carso, meseta rocosa, desnuda de toda vegetación, que extiende un desierto de rocas y guijarros a una altura de 200 metros sobre el nivel del mar.

«El suelo de esta meseta—ha dicho el corresponsal un militar—es una sucesión de pequeñas desigualdades separadas por innumerables precipicios minúsculos. Las eminencias y los huecos que la mi-

nan dan la impresión de un monstruoso maxilar roído por la caries.

Las aguas de esta región, en efecto, se saturan de ácido carbónico sobre las rocas calcáreas, y en el transcurso de los siglos han cavado grutas y cavernas, convirtiendo el subsuelo de Carso en una esponja inmensa.

El agua de las lluvias es absorbida tan pronto como cae.

Los arroyos y los riachuelos desaparecen bruscamente también mucho más lejos.

Todo eso quiere decir que la superficie de la meseta es completamente árida, sin el más leve rastro de vegetación.

Por esta sumaria descripción puede comprenderse el partido que los austriacos pueden sacar la geología de ese suelo para atrincherarse convenientemente.

Cada gruta se ha convertido en una batería enmascarada o en un nido de ametralladoras, y cada caverna, en un abrigo para la infantería enemiga.

La artillería italiana debe reconocer desde luego esos sitios, procediendo a destruir las grutas y las protecciones naturales una por una, con obuses torpedos antes de que la infantería avance, hacer estallar minas, etc.

«Se comprende ahora—pregunta el corresponsal—la lentitud de la ofensiva italiana?»

Esa lentitud—añadía el oficial antes aludido—se ha convertido para nosotros aquí, como para los franceses en el Aisne en la condición esencial de nuestro éxito. Sería una locura imperdonable tratar de apoderarse de semejantes posiciones a fuerza de «metralia humana». Al principio empleamos ese procedimiento, forzados por el empuje de nuestros soldados superior a las mismas consignas, siendo impotentes los oficiales para retenerlos. Pero gracias a esto se creó un ardor irresistible y por ello los primeros atrincheramientos austriacos cayeron rápidamente.

Ese ardor nos hizo franquear el Isonzo, conquistar las primeras ondulaciones del otro lado del río, llevándonos al pie mismo de la muralla del Carso.

Ahora, que si las pérdidas infligidas a los austriacos fueron enormes, las nuestras tenían que ser importantes también.

Se tendrá una idea cuando se sepa que algunos regimientos no tuvieron más que dos mil bajas en unos días.

Los supervivientes estaban cada vez más animados.

Vivimos, entonces, horas verdaderamente sablimes.

He visto a los granaderos de un regimiento diezmando por una batería de 3.5, suplicar, llorando, a sus oficiales, que revocasen la orden recibida de batirse en retirada, orden que consideraban vergonzosa para ellos. He visto a los «bersagliers» partir como locos, a la bayoneta, contra ametralladoras emboscadas a más de 400 metros. En una palabra, hemos visto aquí, durante el primer mes de las hostilidades, renovarse lo que les ocurrió a los franceses al principio de la guerra, cuando la «fuerza» italiana, insuficientemente refinada por la experiencia, pagaba con sacrificios muy duros éxitos realizados que se hubieran logrado lo mismo con un método más prudente.

Tenemos ahora órdenes rigurosas de mantener ese método de imponerle a nuestros soldados que, aunque descontentos, pero convencidos por la experiencia, han acabado por someterse.»

«El oficial terminó su conversación con estas palabras:»

«¿Qué inobvio concepto de la guerra tienen nuestros enemigos! ¡Y qué confesión más lo emane de impotencia forma en unas gentes que en su caso, lo mismo los austriacos aquí que los turcos en los Dardanelos, no aceptarían de berabandamente una batalla, encerrándose en una defensiva de emboscadas.»

La batalla del Carso

Roma, 23.—La extremidad pes-

Las relaciones germano-americanas

La nota que acaba de enviar el Gobierno de los Estados Unidos al de Alemania sobre la acción de los submarinos germánicos contra buques mercantes neutrales y especialmente norteamericanos, como se esperaba, de tónicos conminatorios y sien a toda ciudad, dentro de la corrección del lenguaje diplomático, el punto de vista de los Estados Unidos.

Alemania sostiene que no puede prescindir de la acción submarina en la forma actual porque a ello le ha obligado Inglaterra al establecer un bloqueo absoluto contra las mercancías dirigidas al Imperio. Los Estados Unidos sostienen que no pueden admitir ese punto de vista, ya que considerarán como un acto hostil la repetición de un caso parecido al del «Lusitania».

He ahí los puntos principales de la nota americana:

«El Gobierno de los Estados Unidos lamenta decir que la encuentra (a nota) muy poco satisfactoria porque no da satisfacción a las diferencias reales entre ambos Gobiernos y no indica el medio de aplicar los principios aceptados del derecho de humanidad en el grave asunto en litigio, sino que en ella propone arreglos para una parcial suspensión de estos principios, suspensión que, en realidad, los descarta.»

«... los Estados Unidos no pueden creer que el Gobierno imperial continúe absteniéndose de reprobar el acto realizado por su jefe, naval al echar a pique el «Lusitania» o de ofrecer una reparación por las vidas norteamericanas perdidas en la medida en que esta reparación es posible por la destrucción sin necesidad de vidas por un acto ilegal.»

«El Gobierno de los Estados Unidos, con todo y apreciar el espíritu amistoso con que fué hecha, no puede aceptar la sugestión del Gobierno imperial alemán, encaminada a que se designe ciertos buques que disfrutarían de libertad en los mares actualmente proscritos ilegalmente.

Tal acuerdo sujetaría implícitamente a los demás buques a un ataque ilegal y sería una debilitación, y

aun el abandono, de los principios que este Gobierno sostiene y que cada nación firmaría en tiempos más tranquilos.»

«E. Gobierno de los Estados Unidos continuará luchando por la libertad de los mares, cualquiera que sea la forma con que se la amenace, sin transacciones y a toda costa, y a ese efecto reclama la cooperación práctica del Gobierno imperial alemán.»

«Entretanto, el valor que este gobierno concede a la larga y no interrumpible amistad entre el pueblo y el gobierno de los Estados Unidos por una parte y el pueblo y el Gobierno alemán por otra le impulsa a insistir de la manera más solemne cerca del Gobierno imperial alemán en la necesidad de observar escrupulosamente los derechos de los neutrales en esta materia crítica. La misma amistad le obliga a decir al Gobierno imperial alemán que la repetición por parte de los comandantes de los buques de la marina imperial de actos contrarios a estos derechos será considerado por el Gobierno de los Estados Unidos, por poco que afecten a los ciudadanos norteamericanos, como deliberadamente hostiles.»

Las anteriores palabras no son de un ultimatum, pero lo parecen, especialmente las últimas porque se advierte a Alemania que la repetición del torpedeo de un barco beligerante o neutral, con pérdidas de vidas de ciudadanos norteamericanos, será considerado como un acto hostil. Y como Alemania ha dicho ya en una nota precedente que no puede abandonar su política submarina y ha pasado en silencio lo de indemnizar a las víctimas norteamericanas de la catástrofe del «Lusitania», resulta un conflicto evidente entre los dos países.

Alemania no puede ya retroceder porque su soberbia es tan desmedida que se lo veda en absoluto. Lo que hará es ganar tiempo y ergotizar, pues no en balde es el país de la sofisticada y enrevesada filosofía de Hegel y Fichte. Pero el conflicto subsistirá tal como lo acaba de plantear la última nota norteamericana, en términos que el rompimiento entre los dos países parece inevitable.

No obstante, el rompimiento dista bastante de la guerra, y creo, como dije en una crónica anterior, que no

Obras de enseñanza moderna

magníficamente editadas por la acreditada casa de los señores Seix y Barral Hnos.

Pesetas	Pesetas
CARTILLA (Método científico de enseñar simultáneamente a leer y escribir) 2'00	ROMANERO CASTELLANO al alcance de los jóvenes 2'00
GRAMÁTICA DE LA LENGUA CASTELLANA Primer Grado 1'50	ARITMÉTICA Primer Grado 1'50
Segundo Grado 1'75	Segundo Grado 1'75
Tercer Grado 2'50	Tercer Grado 2'00
	GEOMETRÍA (Estudio de las formas) 1'50
	GEOGRAFÍA HUMANA 2'00

Escritura práctica norteamericana, (Letra continua y sin perfiles, higiénica, fácil, clara, rápida y elegante). 10 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Método moderno de caligrafía inglesa. (El único basado en los modernos principios pedagógicos. Elegante letra, clara, rápida y expresiva). 8 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Dibujo elemental. (Método educativo basado en modernos principios pedagógicos). 3 cuadernos a QUINCE CENTIMOS cada uno.

Tipografía Mahonesa Calle Nueva

Préstamos hipotecarios

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

IRAPIDEZ Y RESERVA

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Informes:

Plaza Miranda, 4.-Mahón

De 3 a 1 tarde.

Vinos superiores

Villa Martorell de E. Matas

NEGRO ROSADO CLARETE

Garantizo ser legítimo zumo de uva.

Aceite selecto puro de oliva, refinado.

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21 - 1.º

Dr. G. Forteza

Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffe y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67.-Teléfono, 103

entrional del Corso, donde se ha efectuado la batalla, en la cual los italianos han alcanzado una gran ventaja, forma una meseta abrupta y muy accidentada, donde las operaciones han tenido que desarrollarse en medio de grandes dificultades.

El éxito demuestra que la ofensiva había sido sabiamente preparada. El rey asistió a la batalla.

Todas las informaciones coinciden en que las pérdidas austriacas han sido formidables.

La del Isonzo

Lugano, 23.—La batalla al Sur del Isonzo toca a su fin.

Se combate desde hace dos días sin descanso.

Los italianos han ocupado muchas posiciones.

La artillería austriaca

Roma, 23.—Según las declaraciones de los artilleros austriacos prisioneros, numerosos accidentes se han producido en sus baterías, causando bastantes víctimas y desmoralizando a sus soldados. Las piezas que han estado fueron fabricadas en 1914 y 1915.

Un antiguo obrero de la fábrica Skoda, que está entre los prisioneros, dice que, a pesar de la requisita de todas las campanas de bronce, la cantidad recogida ha sido insuficiente, y que es a últimos tiempos la fábrica no tenía materia es.

Club Mahonés de Foot-ball

Hoy viernes, día 30 del actual, a las 8 y media de la noche, se reunirá este grupo al objeto de que sean presentadas las listas de los jugadores, que han de constituir los diferentes equipos del mismo.

Los capitanes de los diferentes equipos serán los encargados de presentar las listas de los suyos respectivos.—El Secretario.

NOVEDADES LITERARIAS

Últimos libros recibidos en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

	Ptas.
«El sentido común y la guerra», por G. Bernard Shaw 2'50	
«Los últimos días de Kant», por Tomás de Quincey 1'00	
«Política Hispano-Americana», por Francisco Arderius 3'50	
«Jesús de Nazareth», por Edmundo González Blanco 3'00	
«El alma nacional», por el Marqués de Dosfuentes 3'50	
«Los indios vuelven», por Leopoldo López de Saá 3'50	
Manuel Gutiérrez Nájera, «Sus mejores poesías» 3'50	

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal. Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Anunciav, 18.

El Teatro de los Niños

C. B. NUALART

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo

El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, renueva constantemente con estrenos, y cada uno de estos es sólo cuestión de unos céntimos.

El cuaderno «Teatro-Escenario» contiene:

- La boca del teatro con su proscenio.
- El escenario.
- El telón de boca.
- Los bastidores de boca.
- La pantalla de luz.
- Taquilleje e instrucciones.

Esto, que el niño ha de comprar una sola vez, se adquiere por dos pesetas.

Cada cuaderno, conteniendo una obra, comprende una comedia en dos actos, dos decoraciones compuestas de tres o cuatro telones, los personajes adecuados, instrucciones generales, el libreto, etcétera.

Precio: 1'50 pesetas cada cuaderno.

OBRAS PUBLICADAS

- «El alma de las ruinas» (2 actos).
- «El mercader de Venecia» (2 actos).
- En breve se publicarán otras.

Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente, y todo el mecanismo está resuelto de una manera definitiva.

Una representación puede ser ejecutada a la perfección por dos niños. La comedia está impresa de modo que pueda cortarse cada parlamento; éstos están numerados, y basta que uno de los niños actores se quede con los números impares y el otro con los pares.

Es un juego que incluye el libro, la acción, la visión práctica y el trabajo.

Hay un modelo especial de lujo que contiene el teatro montado y plegable, con dos obras de dos actos, cuyo decorado está ya recortado y listo, todo dispuesto para efectuar las representaciones, pudiendo guardarse siempre en un lindo estuche.

Pesetas diez cada caja. Véndese en esta ciudad en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO, Industria y Navegación de Menorca.

La Cámara de Comercio de Melilla tiene instalada en su local un museo comercial de productos nacionales, que está llamado a dar beneficiosos resultados siempre que los comerciantes e industriales le auxilien con su concurso, a igual que lo que en circunstancias análogas hacen en otros países las correspondientes con los Museos establecidos en las Colonias del Extranjero.

En su consecuencia, esta Cámara tiene el gusto de dirigirse a todos los Comerciantes e Industriales de Menorca, invitándoles a que cooperen a la obra de Comercio de Melilla, enviando sus muestras al referido Museo, que con singular complacencia tiene que mirarse por todos los españoles.

El Centro de expansión Comercial del Ministerio de Fomento se ha dirigido a esta Cámara de Comercio, como a todas las demás de España, participando que el señor Embajador de S. M. en Viena solicita que se le envíen listas de productos y manufacturas, no olvidando—dice—el calzado que tanto se fabrica en Barcelona, para ir trabajando en preparar concesiones y facilidades a fin de conseguir que Austria-Hungría sea un buen mercado importador de los productos españoles.

Mahón 30 Julio de 1915.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

DEL MAR

Espéranse las órdenes del Gobierno para proceder a la entrega del acorazado «Alfonso XIII» a la Marina.

Quedan pequeños detalles para su completa terminación, y se afirma que su entrega se verificará en los primeros días de Agosto.

El acorazado «Jaime I» está preparándose para salir fuera del puerto, para lo cual realiza pruebas de máquinas.

Los del consumo, velocidad y otras durarán varios días.

Retardará la terminación del barco la circunstancia de faltarle seis cañones de gran calibre, que se encargaron haciendo tiempo a Inglaterra y se ignora cuándo los enviarán.

También falta material de Inglaterra para imprimir actividad al crucero «Reina Victoria», motivando esta deficiencia el despido temporal de obreros.

En el acorazado «España» se ejecutan pequeñas obras, que culminarán en la próxima semana.

Dícese que el buque irá a San Sebastián y Santander.

—Para Barcelona salió ayer tarde el vapor «Menorquina» al mando de su capitán señor Vila.

—Procedente de la ciudad condal y Alcudia ha fondeado esta mañana el vapor «Mahón».

—Mañana llegará de Palma el «Sisa de Menorca».

—Esta mañana habrá fondeado en Ciudadela, el vapor correo procedente de Alcudia.

Saldrá esta tarde para Palma.

—Esta mañana ha salido para la mar el cañonero «Temerario».

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana debutarán los dos números de que ayer dimos noticia, o sean el transformista Gianelli y el ilusionista Guerrero, que habrán llegado al aparecer este diario. Nos anuncia la empresa para muy pronto, lo nunca visto: una atracción de veinte y seis artistas.

TEATRO DE VERANO.—Hoy no hay función.

Mañana nuevos trabajos artísticos por Juanita Guitart y el señor D'Anselmi y diferente programa de películas.

CRÓNICA LOCAL

Esta madrugada ha dejado de existir la bondadosa y simpática joven Catalina Sintes Juanico que paga su tributo a la tierra a la temprana edad de diez y ocho años, en esta época placentera de la vida en que todo ilusiona y sonríe.

El entierro tendrá lugar esta tar-

tarde a las seis. Casa mortuoria: calle de Ramis, número 82.

Nos asociamos al dolor que embarga a la familia Sintes Juanico a la que deseamos la fortaleza de ánimo necesaria para sobrellevar la desgracia.

Varios padres de familia cuyos hijos se acogieron a los beneficios que autoriza el artículo 267 de la ley de reclutamiento, pagando la cuota militar de mil pesetas, han solicitado satisfacer las dos mil a cambio de obtener las ventajas que determina el artículo 268.

Tal pretensión ha sido negada a los soldados que ya han servido algún plazo y, en cambio, se concede a los del reemplazo de 1915 y a los que proceden de revisiones o prórrogas de los anteriores.

Caso de accederse a lo piden dichos padres, no se causa perjuicio a tercero y el Estado cobraría una cantidad nada despreciable.

Hace pocos días que en Madrid se suicidó el sacerdote don Francisco Moreno Gordillo, domiciliado en la calle de Moratín número 27.

Para matarse el padre Moreno se arrojó a la vía pública desde el balcón de su citado domicilio, un tercer piso.

Al hacer la autopsia se halló entre sus ropas, perfectamente escondido, un legajo con documentos, billetes de banco de España por valor de veinte y ocho mil quinientas pesetas.

Según manifestación del dueño del cuarto ocupado por el presbítero suicidado, un padecimiento del estómago, dolencia incurable, determinó la extrema resolución del reverendo Moreno.

No puede negarse que este suicida se educó en la religión, lo que no le impidió atentar contra su vida.

Descanse en paz.

Ayer mañana un carro cargado de muebles chocó con un coche de la parada de la plaza del Carmen sin que ambos vehículos sufrieran averías.

El choque fué debido a los numerosos baches que hay en aquel lugar.

Precisamente hace varios días indicábase la conveniencia de arreglar el piso, puesto que el sitio es de mucho movimiento debido a los coches que allí tienen la parada.

Actualmente se procede a limpiar de hierbas el afirmado de la plaza de la Pescadería y se continúan los trabajos de embalsado en las aceras de estas calles.

Leemos que anteaer fueron enviadas desde Palma a Madrid largas listas de personas adheridas a la jefatura del señor Dato.

Figurará en la relación algún maurista menorquín que para obtener el favor oficial se finge datis?

Noticias de Palma:

Procedente de Barcelona llegó a la capital de Baleares el nuevo director de la Biblioteca de Mahón don Antonio M.ª Peña.

En la casa del Pueblo de Palma se celebró una reunión para tratar de la reorganización del partido republicano y se nombró una comisión para que realice los trabajos preparatorios encaminados a la formación de un centro.

Las sociedades palmesanas Cámara oficial de comercio, Cámara Agrícola y Federación de sociedades patronales, han dirigido al Director General de Correos y Telégrafos una serie de energías protestas por el fallo de la Comisión especial nombrada para elegir el solar en que se debe levantar la nueva Casa de Correos por haber designado con general sorpresa e indignación un solar situado en una de las partes más extremas de Palma, con lo que se irroga al comercio grandes molestias y perjuicios.

De sentir es que no se hayan sabido armonizar los intereses de todos y se lleve la baja política a todos los asuntos de interés general, venga o no a cuento.

El entierro tendrá lugar esta tar-

AVISO A LOS HERNIADOS y a mis clientes de Menorca

A los numerosos enfermos de hernia (quebradura) y de otras afecciones de la región abdominal que tenían solicitado se les diere aviso de los días de Julio en que se hallaría en Menorca el Delegado de esta Casa, les he participado por escrito, que: Debido al excesivo número de encargos que tengo para cumplir, con todo y haberme sido hechos, algunos de ellos, en Mayo último, y dado que quien va todos los años a esta isla a fines del mes de Julio, es el Subjefe de esta Casa, no podrá efectuarlo en el actual, por no poder ausentarse tan inmediato auxiliar mío hasta haber cumplido los encargos que se me tienen hechos. Además, aunque en Julio fuese a esta isla no sería posible complacer con prontitud a quienes así lo desearan, pues que en esta Casa se sirva por riguroso turno, salvo casos en los cuales, por su gravedad, el menor retraso pudiera acarrear funestas consecuencias. Así, pues con la debida oportunidad se avisará a mis clientes la ida a esa isla del Subjefe de esta Casa, así como a cuantos la deseen saber y lo soliciten de este Despacho, desde donde les será enviado gratis folleto descriptivo de las especiales creaciones del ortopédico especialista PEDRO RAMON, CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.

Cortinas - Persianas

de fantasía, cadernilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

J. Gomez Fantova

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3
Consultas de 11 a 1

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.
Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

ELECTRICIDAD ESTÁTICA

Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA

mamente desarrolladas han dado un buen resultado.

Parte francés

Paris (oficial) — La escuadra de los Dardanelos sigue sin novedad en el desempeño de la misión que tiene asignada. El submarino «Mariotte» entró en el Mar de Mármara. Los turcos dicen que lo echaron a pique, pero la noticia no ha sido hasta ahora confirmada.

Ocupación de una isla

El gobierno inglés ha notificado al de Grecia el acuerdo de las naciones aliadas de ocupar la isla de Mitilena, en el Mar Egeo, frente a las costas del Asia Menor, en excelente posición estratégica al noroeste de Smirna. Se hace presente al gobierno de Grecia que los aliados respetarán la soberanía griega sobre la isla que van a ocupar.

El parte de las tres

Paris.—En el Artois continúa el acostumbrado bombardeo nocturno. En Souchez se utilizan en la lucha las granadas de mano y los petardos. En el Argonne el enemigo aprovechó la niebla para arrojarnos granadas de mano. En Bagatelle, Saint Hubert, Malencourt y otros puntos ganamos varios puestos alemanes. En los Vosgos, en las posiciones llamadas en Lingekpfe hemos encontrado doscientos cadáveres. En Birrenkopf cuatrocientos y otros tantos fusiles. Además hemos hecho doscientos prisioneros.

Barcelona 30, 7¹⁰.

Parte austriaco

Viena (oficial).—No ha cambiado la situación en el Vistula y en el Bug.

Los rusos han fracasado en Sokel y en Ivangorod después de anunciar fantásticas victorias.

En el sur de Austria, en la batalla de Gortz los italianos tuvieron cien mil bajas.

El parte austriaco contiene otras cosas por el estilo, frases vagas y sin concretar nada y creo por lo mismo inútil telegrafiarlo, después de dar una idea del mismo.

Absolución

El Consejo de guerra celebrado en Lyon ha absuelto a un ingeniero militar que mató a su esposa porque ésta ridiculizaba el patriotismo del matador y le ofendió gravemente.

Edisson y la electricidad

Nueva York.—El célebre inventor Edisson ha condenado el proceder de los yanquis usureros que cobran siete por lo que vale uno.

Ha dicho además que los alemanes han llegado a un maravilloso resultado en la organización del material de guerra y explosivos merced a los grandes recursos de la química, pero que no se han acordado de la electricidad.

Edisson piensa aprovecharla para provocar a distancia la explosión de torpedos submarinos.

La Duma.—La piel de oro

Petrogrado.—Se han resnado las sesiones de la Duma.

Londres.—Se asegura que Alemania y Austria tienen concertado el reparto de Polonia.

Preparando un ataque

Atenas.—Los turcos preparan un ataque general en la península de Gallipoli.

El parte de las once

Paris.—La noche ha transcurrido en medio de una calma relativa. Desde el mar hasta los Vosgos funciona sólo la artillería.

En el Artois y en Bau de Sart ganamos un nuevo grupo de casas y en Barsankopf el enemigo fracasó al intentar recuperar el terreno que recientemente perdió.

Le hicimos muchas bajas.

Velero a pique.—Arribada forzosa

Copenhague.—Un submarino inglés ha echado a pique un velero alemán.

Ha llegado al puerto de Alicante de arribada forzosa a causa del temporal un yate de recreo inglés convertido en hospital y que lleva a bordo veinte y cuatro enfermos.

Bombardeo aéreo

Paris.—Un taube ha bombardeado Geraromer. A causa de la explosión de una mina ocasionada por un proyectil murieron cuatro soldados.

La lucha por Varsovia

Los comunicados oficiales relativos a la lucha en Polonia últimamente recibidos no acusan variación.

De Berín dicen que sólo se libran acciones en el Narew y al sur del Vistula.

El parte de Petrogrado deialla munciosamente la tenaz ofensiva por ahora frustrada de los austro-alemanes. Esta ofensiva ha sido rechazada hasta el punto de que en todo el frente ha sido contenido el avance de los invasores.

Hundimiento.—Movilización

Londres.—Ha sido hundido un vapor pesquero inglés.

El gobierno ruso ordenará la movilización general en la Siberia.

Aviadores muertos

En Mitau han muerto dos aviadores alemanes.

Crónica Nacional

Campaña energética

El gobernador civil de Barcelona ha prohibido la celebración de los

mitines proyectados por los radicales para conmemorar el aniversario de la semana trágica de 1909

Para corresponder a la actitud hostil del señor Andrade el partido radical prepara una campaña energética y de agitación.

Varias noticias

Los telegramas de Marruecos dicen que no hay novedad.

A pesar de que el rey sigue en Madrid se ha desistido de celebrar el corsejo que se había anunciado para hoy.

El señor Dato niega que el exultán de Marruecos Muley Hafid piense nacionalizarse en España en vista de la vigilancia que cerca del nombrado ejerce el gobierno francés por haberse sabido que Muley Hafid es un agente al servicio de Alemania.

Caida por un ascensor

El embajador inglés en Madrid a causa de ser miope cayó por un hueco de un ascensor desde la altura de un segundo piso.

Se produjo heridas de cuidado.

Va mejorando y ha sido visitado por el señor Dato.

Aristócratas al agua

San Sebastián.—En aguas de Zarauz zozobró una barquilla tripulada por aristócratas.

Estos se han salvado. Entre ellos estaba el marqués de Almenara.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueras y C.º de Barcelona

PRECIOS DE VENTA		El Kilóg.
Platino	60.00
Oro fino	60.00
Plata fina	95.00
id. 950 m. m.	90.40
id. 940 id.	89.50
id. 935 id.	89.00
id. 900 id.	85.80
id. 800 id.	76.60
id. 750 id.	64.29

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Barcelona 25 de Mayo de 1915. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Capitán Satni André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

PRECIOS DE VENTA		El Kilóg.
Borax líquido la botella de litro	2.50
Oxido la botella de 114 litro	5.00
Plata fina	95.00
id. 950 m. m.	90.40
id. 940 id.	89.50
id. 935 id.	89.00
id. 900 id.	85.20
id. 800 id.	72.75
id. 750 id.	64.75

Soldadura con hechuras 3.50

Plancha Istón especial para soldadura 3.00

Sierras finis la gruesa a 0.25

Grisoles ingleses clase superior el número a 0.25

Bolas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia, Venta exclusiva. Hechuras el mil 8.00

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Mahón 20 de Mayo de 1915. Referencias M. Beltrán y C.º, San Fernando 34

PÉRDIDA.—El sábado último desde la casa número 15 de la plaza del Príncipe hasta la Academia de San Estanislao se extravió un imperdible de oro.

Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta o en la Cooperativa de la plaza del Príncipe núm. 14.

SE DESEA encontrar una casita para alquilar, de poco precio, en las calles siguientes: Rosario o Buenaire. Para informes, Arravaleta, Barbería del señor Maldonado.

Tipografía Mahonesa Calle Nuev.

Ayer tarde embarcaron para Barcelona los segundos tenientes señores Rodrigo, Pons Abelló y Sanz, quienes van a incorporarse a sus respectivos destinos.

También marchó a la ciudad condal la cupletista Aurorita Noguera, acompañada de su señora madre.

Desearnos hayan llevado feliz viaje.

Anoche la música municipal tocó en el paseo de Isabel II

Próximamente a las once amenazaba llover y esto fué motivo para que la concurrencia se retirase antes de la hora acostumbrada.

Dice un periódico de Palma que en breve vendrá de Barcelona para incorporarse al Regimiento Infantería de Menorca el capitán don Adolfo Rodríguez que disfruta permiso en Barcelona.

Pronto, dice el mismo diario, vendrán custodiados por la guardia civil seis corrigeños que deben extinguir condena en la penitenciaría militar de la Mola.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Ciudadela don Eduardo Sancho.

Nuestro estimado amigo el distinguido abogado don Fernando Pou Moreno, concejal reformista del Ayuntamiento de Palma, tuvo ayer la desgracia de fracturarse la pierna derecha a consecuencia de haber volcado el carrerón en que iba el expresado señor Pou.

Lamentamos el percance y deseamos al paciente un pronto restablecimiento.

Notas agrícolas:

La operación de la trilla, favorecida por el tiempo, ha terminado ya en la generalidad de los predios y se prepara el almacenaje del grano.

En la región de Felanitx los viñedos presentan un aspecto deplorable, dempampados y dejando ver unos racimos raquíticos y violáceos que anuncian la esterilidad de la cosecha de uvas. No se recuerda una plaga tan devastadora como la del mildew de este año.

La cosecha de almendras también se presenta muy mermada y por esta causa los precios del almendrón están en alza. Hoy se paga a 107.50 pesetas los 42.37 kilos.

La almendra con cáscara que es muy solicitada se paga a 40 pesetas hect. litro.

Se atribuye esta mejora de precio a la gran merma que está sufriendo la actual cosecha y a las dificultades para la exportación de dicho fruto que se ha creado Italia con su intervención en la guerra europea.

En Sóller en el precio de los limones no ha habido alteración en estas últimas semanas, y mucho dudamos que pueda haberla, puesto que si bien la cotización oficial es de 20 pesetas la carga, se pagan a otros precios también, más o menos evagrados según sean las pretensiones del vendedor y del comprador.

A partir del día 1º de agosto queda levantada la veda para la caza de codornices, palomas silvestres y tórtolas en todos aquellos predios en que se hayan cortadas las cosechas aunque las gavillas se hallen en el terreno.

En las lagunas, albuferas o terrenos pantanosos pueden cazarse las aves acuáticas y zancudas y las becadas, becacas y demás similares hasta el 31 de marzo.

Las aves insectívoras que determinan las disposiciones oficiales no pueden cazarse en tiempo alguno, por ser beneficiosas a la agricultura.

Los conejos pueden cazarse y circular desde el 1º de Julio, cuando el dueño del monte, dehesa, coto o finca que se halle legalmente vedado para caza, se haya provisto de licencia y guía especial para estos casos.

Hemos recibido y agradecemos el último número de la revista mensual «Los Archivos de Ibiza» que contiene el sumario siguiente:

Los dominicos en Ibiza.—Como se moría en Ibiza.—Plaza militar de Ibiza.—Fortificaciones de Ibiza.—Notas sueltas.

BORDADOS :: PERFUMES VISITAR Y COMPRAR Casa Buenaventura.—Batllón 23.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el

comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose

en los establecimientos. Una lámpara "NITRA"

de 200 bujías consume como una lámpara de fila-

mento metálico de 100 bujías o una de filamento

carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA



"NUGGET"

LO MEJOR PARA EL CALZADO

De todas las cremas que se venden en Inglaterra, tiene la preeminencia por LA CALIDAD, preeminencia reconocida e indiscutible desde hace mas de 10 años.

Se gasta muy poca a la vez.
Da un brillo perfecto, de una rara permanencia.
Conserva la piel en vez de estropearla. No tiene ácido, ninguno. Se adapta a la piel ordinaria, a la muy delicada, y también al charo.
No mancha la ropa.
Es impermeable: después de andar sobre suelo mojado, deje secar los zapatos, y sólo con frotarlos con un paño suave quedarán lustrosos como antes.

CAJAS negro y color a 0'20 céntimos

Pida V. la marca NUGGET e insista V. en que le sea servida

DE VENTA: En Mahón en los establecimientos El Bazar, Nueva, 37 y Hannover, 11; zapateria de don Amado Clar, Pl y Margal, 42; comercio de doña Agueda Bagur, Cifuentes, 82; comercio de don Benito Seguí, San Lorenzo, 94. En Villacarlos, en el Estanco y en San Luis en la Cooperativa «La Luz del Porvenir».

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un bragero o un vendaje cualquiera.

Heierta infaliblemente: no sufre engño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las per establisimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folleto instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas y examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folleto instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

El jabón Tango Argentino

y CREMA DORA

son los productos predilectos de toda persona amante de su cutis

Creación de la Perfumería El Cid de Barcelona

Pidanse en todas partes